



Urgen morenistas a que se emitan reglas contra campañas anticipadas

GEORGINA SALDIERNA

Las reglas para garantizar que no haya campañas anticipadas en las contiendas internas de Morena deben darse a conocer antes de que empiecen los procesos electorales, consideró la senadora Verónica Camino, luego de que la presidenta Claudia Sheinbaum pidió a la dirigencia de ese partido normas para que nadie se adelante.

Eso ocurrió tras el escándalo protagonizado por la también senadora Andrea Chávez, quien aspira a la gubernatura de Chihuahua, y ha sido acusada de actos anticipados de campaña para promover su imagen entre la gente.

Camino dijo desconocer los tiempos de su partido y en qué momento presentarán las normas, pero consideró que debería hacerse antes de que inicien el proceso comicial.

Por ejemplo, las elecciones de 2027 empiezan nueve meses antes, por lo que los parámetros tendrían que estar listos máximo a principios de 2026, “pero quién quita y se dan a conocer en este año y en el próximo consejo nacional se sometan a discusión”.

La senadora por Yucatán señaló que al establecer dichas normas, el partido debe sopesar que un legislador no tiene la misma ventaja que alguien que está trabajando todos los días en territorio o quien tiene un cargo público.

La secretaria de la mesa directiva del Senado agregó que las reglas también dependerán de cómo se van a medir las preferencias electorales de quienes contienden por una candidatura.

En todo caso, confió en que el Comité Ejecutivo Nacional morenista hará una buena propuesta.

Hace poco el senador Gerardo Fernández Noroña informó que hubo una reunión de legisladores con la titular del Ejecutivo federal donde se abordó el caso de Chávez y el de otros que han realizado campañas anticipadas que podrían ser impugnados, incluso por integrantes del propio partido. Ahí se expuso que debe haber reglas claras en las contiendas internas.